

Schulsport: Acht junge Ostbelgier nehmen an der Gymnasiade in Marokko teil – Wettkämpfe beginnen am Freitag

Mit einem Hauch von Olympia

Für sechs Mädchen und zwei Jungen aus der Deutschsprachigen Gemeinschaft geht in diesen Tagen ein sportlicher Traum in Erfüllung: Im marokkanischen Marrakesch nehmen sie an der diesjährigen Gymnasiade teil.

VON JÜRGEN HECK

Aufgebrochen zu diesem Weltfest des Schulsports sind Laura Argun, Aicha Brüls, Levy Cohnen, Kathrin Haas, Niclas Holper, Emma Kohnenmergen, Lynn Treinen und Amy Weber am Mittwochmorgen. Über den Flughafen Düsseldorf-Weeze ging es in die „Rote Stadt“. „Alle Sportler aus der DG sind begeistert und hoch motiviert vor diesem Highlight“, hat Delegationsleiter Josef Thaeter in persönlichen Gesprächen mit den Teilnehmern ausgelotet. Bei der ersten Gymnasiade auf dem afrikanischen Kontinent werden rund 4.000 Sportler aus mehr als 40 Nationen erwartet. Dazu gehört auch ein Team aus Flandern, während der Schulsportverband des französischsprachigen Landesteils nicht für Marrakesch gemeldet hat.

„Viele der Teilnehmer werden wir bei Olympiaden und Weltmeisterschaften wiedersehen.“

Bei der Gymnasiade geht es zwar nicht zuletzt um Völkerverständigung, kulturellem

Austausch und Kennenlernen, doch bei den sportlichen Wettkämpfen, die am Freitag beginnen, steht unzweifelhaft Leistung im Vordergrund. Das weiß auch Josef Thaeter, obwohl es für den (Un-)Ruheständer und Sportlehrer die erste Gymnasiade sein wird: „Viele der Teilnehmer kommen aus hochprofessionellen Leistungszentren, und einige von ihnen werden wir bei Olympiaden und Weltmeisterschaften wiedersehen.“ Diese Tatsache wurde in der

Deutschsprachigen Gemeinschaft bei den Auswahlkriterien berücksichtigt. Die Regel sei, so Norbert Kever, zu den zehn Besten auf Landesebene in der entsprechenden Sportart und Alterskategorie zu gehören. Kever, der als Sportverantwortlicher des Internationalen Schulsportverbands ISF ebenfalls in Marrakesch weilen wird, fügte hinzu: „Wichtige Kriterien für uns sind Talent und Zukunftsperspektiven des Einzelnen sowie der Trainingsfleiß und nicht

zuletzt die schulischen Leistungen, da die Sportler ja durch die Schulleitung für eine Woche vom Unterricht freigestellt werden müssen.“

Sieben DG-Sportler haben ihren Heimtrainer dabei.

Für Delegationschef Thaeter gilt bei diesem internationalen Schulsporttreffen mit umfangreichem Begleitpro-

gramm ein etwas abgewandeltes olympisches Motto: „Bereits die Teilnahme ist ein Zückerchen für unsere Athleten.“

Wie die drei Schwimmer Argun, Cohnen sowie Haas, die drei Turnerinnen Brüls, Kohnenmergen sowie Treinen, die Karateka Weber und der Mittelstreckler Holper in Marrakesch abschneiden, ist dennoch nicht zweitrangig: „Jeder wird sich ins Zeug legen und alles rausholen, um seine beste Leistung zu zeigen oder gar zu verbessern. Es geht aber

auch darum, sich im internationalen Vergleich zu messen. Wenn dann noch eine tolle Platzierung herausspringt, um so besser“, formuliert Thaeter die Zielvorstellungen.

Bis auf Niclas Holper, dem sein Trainer Jérôme Hilgerschütz ein Trainingsprogramm mit auf den Weg gegeben hat, können die DG-Athleten in Marrakesch auf die Unterstützung ihrer Heimtrainer zählen. Gute Voraussetzungen also, um ihre Bestleistung abzurufen.



Am Mittwochmorgen sind die acht ostbelgischen Gymnasiade-Teilnehmer und ihre Begleiter in Richtung Marokko aufgebrochen.

Foto: Ralf Schaus



Levy Cohnen (Schwimmen)
Jahrgang: 2003
Wohnort: Amel
Schule: BS/TI St.Vith
Verein: Schwimmschule St.Vith



Ein richtiger Einmarsch der Nationen, hier 2016 in Trabzon, gehört bei einer Gymnasiade auch dazu.

Foto: reporters



Laura Argun (Schwimmen)
Jahrgang: 2002
Wohnort: Medell
Schule: MG St.Vith
Verein: Schwimmschule St.Vith



Lynn Treinen (Turnen)
Jahrgang: 2004
Wohnort: Dürlar
Schule: MG St.Vith
Verein: TLZ Amel



Niclas Holper (Leichtathletik)
Jahrgang: 2002
Wohnort: St.Vith
Schule: BS St.Vith
Verein: AC Eifel



Emma Kohnenmergen (Turnen)
Jahrgang: 2004
Wohnort: Richtenberg
Schule: MG St.Vith
Verein: TLZ Amel



Aicha Brüls (Turnen)
Jahrgang: 2003
Wohnort: Bütgenbach
Schule: KA St.Vith
Verein: TLZ Amel



Kathrin Haas (Schwimmen)
Jahrgang: 2003
Wohnort: Rodt
Schule: MG St.Vith
Verein: Schwimmschule St.Vith



Amy Weber (Karate)
Jahrgang: 2002
Wohnort: Eupen
Schule: PDS Eupen
Verein: Shotokan Eupen